
两会聚焦LIANGHUIJUJIAO
2016年3月11日 星期五
星级编辑钱智琛 | 组版方芳 | 校对陈文彪

06

全国政协委员、安徽南翔集团董事长余渐富：

要加快完善互联网金融监管体制
当前，互联网金融已经成为极

具活力、潜力和发展空间的新型金
融业态。但在行业高速发展的同
时，也暴露出一些问题。全国政协
委员、安徽南翔集团董事长余渐富
建议要尽快出台监管细则，建立监
管协调机制，建立统计监测机制。

风险隐患暴露监管缺位问题

余渐富表示，“互联网金融蓬勃
发展，既有利于加快金融创新、发展
普惠金融，使得小微企业的金融供
给渠道更加拓宽，中低收入群体也
获得比传统金融更宽泛、个性化的
定制服务，也有利于加快电子商务
发展、促进消费升级，同时，还能够
倒逼传统金融改革，对传统商业银
行形成良性竞争。”

但是，在高速发展的同时，一些
互联网金融公司业务不规范、模式
不成熟、风控能力弱，甚至突破了非
法集资等监管底线，蕴藏着较多的
风险隐患，成为非法集资案件高发
领域，暴露出监管缺位等问题。余
渐富认为，主要问题在于监管细则
没有出台，监管工作无法落到实处；
监管体制不明确，互联网金融仍处
于事前、事中监管缺位现状。

加快完善互联网金融监管体制

针对这些问题，余渐富认为互
联网金融的迅速发展，必须加快建
立相应的金融监管体制。他提出了
三条建议。

首先，尽快出台监管细则。国
家有关部委按照职责分工尽快出
台 互 联 网 金 融 监 管 相 关 细 则 ，落
实 监 管 责 任 ，规 范 互 联 网 金 融 行
业发展。

其次，建立监管协调机制。考
虑到国家有关部委人才、信息、管理
等方面的优势，建议建立以国家部
委牵头、中央驻地方监管部门为主
力的监管制度，防止此项工作部委
出政策，具体事项由地方金融办承
办，而地方金融办根本无力管
理的实质监管“缺位”现象。
同时，加强与地方政府沟通，
及时处置互联网金融风险。

然后，还要建立统计监测
制度。加强对互联网金融企
业、业务规模等方面统计监
测，建立风险监测预警机制，
并实现统计数据和信息共享，
定期开展互联网金融风险专
项整治。

“校园暴力”也是当前非常受到
关注的热点问题之一，全国政协委
员陈莉建议，要制定、完善法律法
规，在法律中增加对校园暴力有效
干预的措施，加大对校园暴力事件
的惩戒力度，涉及违法、犯罪的，应
依法予以严惩。

陈莉表示，从近年国内频频曝光
的校园暴力事件可知，对施暴者的处
理方式往往给予过多的宽容。有的
施暴者为了炫耀，还将施暴、暴露他
人隐私等视频传到网上；有的被戴上
手铐、拉上警车的那一刻依然面带笑
容……这些情况应该引起深思，这些
孩子到底怎么了？家庭、学校、社会
该怎么办？法律对校园暴力能否给
予有效防治？

她建议家长要建立正确的育子
观，为孩子提供良好的示范作用。要
坚持德育为先，教育学生树立正确的
人生观和价值观。承担着教书育人
责任的学校应积极主动作为，弱化应
试教育指挥棒的影响，更加注重学生
的人格培养和德育教化。加强校园
法制建设，帮助青少年懂法、守法。
真正让孩子明白不能触碰的红线在

哪里，教育他们寻求正当合理的途径
解决问题。

还要制定、完善法律法规。应针
对校园暴力的问题制定《校园暴力防
范与惩治条例》，同时完善《未成年人
保护法》和《预防未成年人犯罪法》，
在法律中增加对校园暴力有效干预
的措施。建立监护人对校园暴力行
为的“担责”义务和违法追究责任，加
强家长、教师及学校等管教失
职的责任要求。用制度来
引导，扭转“只生不教”、

“只教不管”的态势，改变
对校园暴力的漠视和怠
慢。加大对校园暴力事
件的惩戒力度，涉及违
法、犯罪的，应依法予
以严惩。

此外，还要努力为
青少年创造一个更加
健 康 阳 光 的 文 化 环
境。加强对影视节目
和 网 络 游 戏 等 的 审
核，杜绝影视、网络
和书刊上带有暴力
内容的传播。

全国政协委员陈莉：

加大校园暴力事件惩戒力度

在我国工业经济领域中，钢铁、煤炭、水
泥、平板玻璃、电解铝等行业产能严重过剩。作

为一名建材行业从业 30 多年的科技工作者，彭寿
更是深切体会到当前产能过剩的严重性。
“比如钢铁和煤炭，许多企业都成为‘僵尸企业’。以

水泥和玻璃行业为例，2015年全国累计水泥产量23.48亿
吨，同比下降4.9%，实际产能利用率已经低于65%，企业
亏损面超过50%，全行业效益下滑2/3，预计未来水泥需求
将进一步下滑，全行业产能过剩矛盾和亏损局面将进一步
加剧。玻璃行业的产能过剩存在明显的结构性特征，从产
品结构看，普通浮法玻璃产能过剩，优质浮法玻璃比率偏
低，仅为35%。从组织结构看，我国玻璃行业总量已多年
位居世界第一，但产业集中度较低，生产过度分散。

如何解决产能过剩，彭寿建议，首先，区别于钢铁、煤
炭行业，现在对玻璃、水泥行业实施扶持政策，可以用组
合拳的方式解决，进行分类指导，付出的成本和代价相对
较低，不要等出现了严重问题再去扶持。其次，玻璃、水
泥等行业可以通过创新驱动和转型升级推进供给侧改
革，向产业链高端转型，用“补短板”的方式，创造新的产
品和服务，扩大投资、消费和需求，而不必要国家用资金
去解决职工分流安置的问题，而钢铁、煤炭等行业则不能
通过这种方式解决。

全国人大代表、
凯盛科技集团公司总经理彭寿：

通过创新驱动和转型升级
化解产能过剩

朱世增委员认为，要迅速改革现行教育体制，大
幅度提升国民的教育程度，在落实好九年制义务教育
的同时，应对现行高考制度进行根本性改革，对二本
院校实行免试入学，宽进严出。

朱世增建议一本院校继续实行改革后的招生办
法，二本院校实行免试入学，凡具备普通高中和同等
学力的学生，可以直接与有关院校通过相应机制进行
双向选择，不参加高考，直接入学。实行免试入学制
度的学校，应建立严格的以机考为主的学业考核制
度，学业不合格者，不能取得受教育资格证明。学生
的考试守纪情况，应进入个人信用征信系统，有污点

者不能参加国家组织的有关人才选拔的任何考
试，也不能在银行系统取得任何信贷支持。

此外，他还建议建立高等教育优秀学生
滚动机制，免试入学的学生，学业优秀者可

以通过相应推荐，滚动到相应的一本院
校学习。

特派记者 王涛
俞宝强 刘海泉 黄洋洋

全国政协委员朱世增：

建议二本院校
免试入学宽进严出


